
  
  
 

MINUTA 

Decima Primera Sesión Ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras 

28 de mayo de 2024 

 

 

▪ Orden del día 

 

▪ Inicio de la sesión 

▪ Reportes por dependencia 

▪ Turnos e Incidencias Urbanas 

▪ Asuntos generales 

▪ Cierre de la sesión 

 

▪ Reportes por dependencia 

 

● Autoridad del Centro Histórico 

● Alcaldía Cuauhtémoc 

● Sistema de Aguas de la Ciudad de México 

- Dirección de Detección de Fallas y Rehabilitación de Drenaje 

● Secretaría de Obras y Servicios 

-Alumbrado Público 

- Subdirección de Limpieza Zona Centro 

- Dirección General de Obras de Infraestructura Vial 

● Sistema de Transporte Metro 

● Fideicomiso Centro Histórico 

● Instituto Nacional de Antropología e Historia. 

● Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa. 

● SSC-Tránsito 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
  
 

Mtro. Manuel Oropeza (Coordinador General de la Autoridad del Centro Histórico) 

Dio la bienvenida a nombre a la décima primera Sesión de la Mesa Interinstitucional de 

Infraestructura y Obras y cedió la palabra a la Lic. Rosa María Zabal Cortes. 

 

Lic. Rosa María Zabal Cortés (ACH): Dio la bienvenida a la décima primera Sesión de la 

Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras 

 

Reportes 

 

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en: 

 

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-

interinstitucionales/mesa-de-infraestructura 

 

Autoridad del Centro Histórico 

 
Arq. Víctor Manuel Hernández (ACH): Esta quincena se atendieron 114 incidencias, hubo 

14 atenciones en parques, plazas o áreas verdes con apoyo de Justicia Cívica y Foto-cívicos, 

no retiramos grafitis esta quincena, y hubo cuatro riegos por parte de Autoridad del Centro 

Histórico. Dentro de los trabajos que se realizaron, se colocaron dos bolardos en Mesones. 

Se repusieron unas tapas de red en Moneda y Academia. Se reparó la banqueta en República 

de Uruguay, en Recursos y Correo Mayor. Se colocaron dos bici-estacionamientos en Perú, 

afuera del PILARES; se colocaron tres bolardos en República de Perú. Se colocaron siete 

ejercitadores en Eje Central, esquina Órgano. Se balizaron 191 metros lineales en Monte de 

Piedad para mejorar la distribución de la estancia de los diversos transportes que hay ahí y 

servicios. Se reparó una tapa de registro con una placa metálica en República de Uruguay.  

Se repararon dos metros de banqueta de concreto estampado en Rodríguez Puebla, esquina 

Belisario Domínguez. Ahí cerquita se reparó otro metro cuadrado de banqueta. Se retiraron 

cuatro papeleras en Tacuba, desde Brasil a Bolívar. Se repuso una tapa de registro en Plaza 

Seminario a petición de la UNAM. Se repusieron también dos tapas de dren en la misma 

solicitud. Se repusieron cinco tapas de dren en Plaza del Empedradillo ahora que estuvimos 

moviendo las piezas de mobiliario urbano. Se reacomodaron 55 piezas de mobiliario urbano, 

que hubo un problema ahí en la Plaza. Y se reacomodaron cuatro piezas de mobiliario urbano 

en Plaza Santa Catarina para tratar de evitar que se suban los vehículos a la Plaza. Los demás 

son gráficas de riego. Dentro de los trabajos que hicimos se sopleteó una toma de agua en 

Soto 263. No les caía nada de agua, está cayendo un poquito, pero bueno, todavía falta que 

SACMEX repare la toma de agua, porque tiene mucha fuga. Se sigue trabajando con los foto-

cívicos, principalmente en la limpieza de los barandales, del mobiliario urbano, de los 

alebrijes, del mapa y de un alebrije que estamos rehabilitando. Al mes de mayo la Autoridad 

del Centro Histórico lleva atendidas mil 341 incidencias, 109 atenciones en áreas verdes o 

plazas, con apoyo de foto-cívicos y de justicia cívica. Hemos eliminado 656 metros 

cuadrados de grafiti y se han realizado 43 riegos de áreas verdes. 

 

 

 

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura
https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura


  
  
 

Alcaldía Cuauhtémoc 

 

Lic. Fabiola Lizeth Chiñas Sánchez: En esta quincena la Alcaldía Cuauhtémoc no presentó 

reparación de fuga de agua, desazolve de tubería de 92 metros, desazolve de atarjea de 380, 

riego de mil 200 metros cuadrados, poda de pasto de dos mil 400 metros cuadrados, cultivo 

de 475 metros cuadrados, poda de seto 244 metros, el barrido manual el total en este periodo, 

fue de tres mil 30 kilómetros. La recolección orgánica domiciliaria de 642 toneladas, la 

inorgánica de mil 402.6 toneladas; la recolección de tiraderos clandestinos de 496.8 

toneladas, la reparación de luminarios fue de 60 piezas, reconexión de circuitos de 18 piezas, 

la poda de 31 piezas y de derribo ninguno. Se mostraron anexos con ubicaciones y 

fotografías. 

 

Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Drenaje 

 

Se informa que se realizó el trabajo de 440 metros en atarjea, siete pozos de visita, cuatro 

rejillas de piso, cinco coladeras pluviales y 16 metros de albañal. Se mostraron anexos con 

ubicaciones y fotografías. 

 

Secretaría de Obras, Alumbrado Público 

 

Se informó que esta quincena las reparaciones fueron mil 40 realizadas entre iluminaciones 

artísticas, reparación de alumbrado. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías. 

 

Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Limpieza Zona Centro 

 

Lic. Alexander Cázares López (DGSUS): Les informo de las actividades realizadas del 13 

de mayo al 26 de mayo del año en curso. Barrido manual en guarnición, 12 mil 312.160 

kilómetros; recolección de residuos sólidos, nueve mil 282 metros cúbicos; recolección de 

tierra, 115.50 metros cúbicos; lavado de mil 120 papeleras; lavado de plazas y corredores, 

648 mil 700 metros cuadrados; lavado de área de 18 sitios críticos; recolección diaria de 25 

tiraderos clandestinos; el retiro de ocho mil 899 piezas de chicles; eliminación de 838 metros 

cuadrados de grafiti; retiro de tres mil 174 piezas de propaganda; Y las acciones de 

acompañamiento, invitación a personas en situación vulnerable en el periodo del 13 al 26 de 

mayo. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías. 

 

Secretaría de Obras, Dirección General de Obras de Infraestructura Vial 

 

Arq. Ana Isabel Sevilla Agustín (DGOIV): Les comparto algunas imágenes de los trabajos 

que todavía estuvimos realizando en la semana. Iniciamos todavía trabajos de desazolve en 

algunas rejillas que nosotros colocamos; se hicieron los desazolves, se terminaron de dar los 

acabados por dentro de cada una de las rejillas; también ya concluimos con los colados de 

las jardineras, los desniveles que teníamos por ahí de rampas, ya también terminamos con 

esos colados. Prácticamente esta semana ya estamos saliendo, ya eran puros detalles, todavía 

la semana pasada, sí fue la semana pasada que estuvimos quitando todo el mobiliario y 

resguardándolo ahí en Empedradillo. Próximamente vamos a iniciar con detalles en la 

Alameda, para los mapeos que se hicieron del mármol. Y de Empedradillo, también yo espero 



  
  
 

que en máximo 15 días, también entramos a hacer reposición de recinto. Se mostraron anexos 

con ubicaciones y fotografías. 

 

Sistema de Transporte Colectivo Metro 

 

Ing. Gonzalo Castañeda (Metro): les comparto el estado de las escaleras y los elevadores 

dentro del perímetro del Centro Histórico del Sistema de Transporte Colectivo, del periodo 

del 10 al 23 de mayo. En cuanto a la operación de los elevadores, no tenemos ninguno 

detenido, todos están funcionando, los 19 elevadores. Y en cuanto a las escaleras 

electromecánicas, tenemos, de las 75 escaleras que tenemos, tres las tenemos detenidas en 

Bellas Artes, por el reductor de velocidad que está dañado. 

 

Comisión Federal de Electricidad  

 

Esta quincena no tuvo robo de accesorios. Siguieron con la atención de desagüe en sus 

bóvedas, fueron 36 bóvedas las que desaguaron esta quincena, atendieron 14 puntos de 

suministro de fallas en el suministro de energía eléctrica, no repararon tampoco ninguna tapa, 

no repusieron tapas ni de pozos ni de bóvedas, y tuvieron que romper dos espacios de 

banqueta esta quincena. 

 

Fideicomiso Centro Histórico 

 

Arq. Eduardo José Lizama Ramos: Para esta sesión para los trabajos de rehabilitación de 

la Plaza Gregorio Torres Quintero, de la sesión pasada que se reportó un 80 por ciento, ya 

nos encontramos con un avance del 90 por ciento. Y de los trabajos del proyecto de 

monitoreo, conservación y mantenimiento preventivo del inmueble República de Argentina 

número 8, del 95 que se reportó la sesión pasada, estamos reportando un 99 por ciento. 

 

Instituto Nacional de Antropología e Historia 

 

Lic. Mauricio Guerrero (INAH): Respecto al INAH, tuvimos 19 solicitudes de 

autorización para obra en esta quincena, del 13 al 24 de mayo del presente año. Tenemos 

para la calle de Tacuba número 5 obras de mantenimiento. Es una obra menor. Manuel 

Doblado 40, también obras de mantenimiento. También se trata de una obra menor. 

República de Honduras número 5, instalación de un anuncio. Es una obra menor. Francisco 

I. Madero 10, obras de remodelación. También una obra menor. Doctor La Vista 141, esto 

en la Colonia Doctores, instalación de un anuncio. Es una obra menor. Venustiano Carranza 

95, mantenimiento y adecuación de instalaciones. Es una obra menor. Paseo de la Reforma 

número 30, se trata de una obra nueva. Una obra mayor. República de Perú 96, instalación 

de un anuncio. Es una obra menor. República de Ecuador 113, prórroga para una ampliación. 

Es una obra mayor. República de Ecuador 113, prórroga para una ampliación. También obra 

mayor. Vizcaínas 21, trabajos de remodelación. Es una obra menor. Ayuntamiento 21, 

mantenimiento de fachada. Es una obra menor. Morelos 64, mantenimiento en fachada. 

También una obra menor. Revillagigedo número 18, instalación de enseres en vía pública. 

Es una obra menor. Bucareli 42, es instalación de un anuncio. Es una obra menor.  

Ayuntamiento 25, mantenimiento en fachada. Es una obra menor. Doctor Mora 5, trabajos 



  
  
 

de rehabilitación. Es una obra mayor. Eje 1 Poniente número 58, en la Colonia Guerrero, 

mantenimiento. Una obra menor. Y, por último, para la calle de Avenida Juárez número 70, 

mantenimiento. Es una obra menor. 

 

Lic. Omar González Medécigo (INAH): Para las autorizaciones otorgadas por el INAH del 

3 al 24 de mayo del año presente, en la Venustiano Carranza 95, hay trabajos de 

mantenimiento. Obra menor. República de Brasil 5, trabajos de preliminares y preventivos. 

Obra menor. Isabel La Católica 84, aplicación de niveles sobre edificios contemporáneo. 

Obra mayor. José María Izazaga 11, continuidad de proyecto Barrio Letrán-Izazaga. Obra 

mayor. Avenida 5 de Mayo 2, trabajos de adecuación para seguridad. Obra menor. 

Independencia 85, trabajos de mantenimiento sobre fachada y azotea. San Ildefonso 30, 

destrucción y mantenimiento de las fachadas principales. Obra mayor. Tacuba 5, trabajos de 

mantenimiento. Obra menor. Bolívar 67, trabajos de mantenimiento. Obra menor.  

Moctezuma 116, ahí conservación y restauración de la primera crujía en dos viviendas y 

construcción de 15 viviendas en tres terrenos. Obra mayor. Y Doctor Claudio Verdad 171, 

trabajos de demolición de estructuras en mal estado de conservación, rehabilitación y 

restauración del edificio. Obra mayor.   

 

Instituto local de la Infraestructura Física Educativa. 

 

Arq. Eduardo Zamora Camacho (ILIFE): Por parte del Instituto Local de la 

Infraestructura Física Educativa de la Ciudad de México, con corte al 24 de mayo, los 

planteles educativos intervenidos a la fecha son 12, de los cuales tenemos un plantel 

concluido, que es la Escuela Primaria Doctor Agustín Rivera, que se concluyeron los trabajos 

esta semana, y la Escuela Primaria República de Líbano, con un 75 por ciento de avance. La 

Escuela Secundaria Técnica número 13 Francisco Ayala, con un 30 por ciento y el Jardín de 

Niños José María Luis Mora, con un 5 por ciento. 

 

Tránsito 

 

Se reportan que se realizaron 44 mantenimientos correctivos a semáforos; cero atenciones de 

mantenimiento preventivo.  

 

Turnos e Incidencias 

 

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en: 
 

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-

interinstitucionales/mesa-de-infraestructura 

 

Incidencias 

 

Mtra. Rosa María Zabal Cortés (ACH): En cuanto a los turnos e incidencias urbanas, 

tenemos un avance del 68 por ciento. Se ha ido avanzando poco a poco, todavía quedan 

algunos. Se les hará llegar a cada área las atenciones faltantes para seguir avanzando en esto. 

 

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura
https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura


  
  
 

Asuntos generales 

 

Mtro. Manuel Oropeza (ACH): Está por iniciar obra en Primo de Verdad 7 por parte del 

INVI. Hoy nos van a explicar en la tarde el proyecto de intervención de ese predio que está 

en alto riesgo, y ya empezar a intervenir con financiamiento de SEDUVI para la 

rehabilitación del inmueble de Primo de Verdad 7. En paralelo está Primo de Verdad 5, que 

también es un inmueble de alto riesgo, que se está viendo el proceso de su incorporación, que 

es propiedad del Gobierno de la Ciudad, en favor de los vecinos, y que se pueda también ver 

una ruta de rehabilitación. Pero viene ya para próximas semanas el proceso de intervención 

aquí en la parte Primo de Verdad por parte del Gobierno de la Ciudad, que lleva años y que 

afortunadamente ya se tiene el financiamiento, y obviamente se está trabajando con las 

autorizaciones y todo lo que se requiere del INAH y demás para la intervención de Primo de 

Verdad 7. Y hoy nos convocó el doctor Martín Gómez Tagle para saber del proyecto del 

rescate de ese inmueble, y en paralelo ahí, nos pidieron auxilio aquí del Museo de Arte de 

Hacienda, del Antiguo Palacio del Arzobispado, porque tienen una fuga de agua del predio 

colindante, que es una vecindad, y tenemos inundadas ahí las ventanas arqueológicas que 

tiene el Museo. Entones también estamos viendo para poder ver la reparación de esa fuga y 

se pueda, no sé si pasando las aguas negras al Museo de Arte de Hacienda y a las ventanas 

arqueológicas que tienen ahí, que ahorita están inundadas de aguas negras por la fuga que 

hay de la vecindad, que es colindante con el Museo. Entonces vamos a trabajar ahí en ese 

tema en próximos días para poder apoyar y reparar esa parte aquí en Primo de Verdad y 

Moneda, que son temas que traemos ahí trabajando.  

 

Acuerdos 

 

Mtra. Rosa María Zabal Cortés (ACH): Agradeció la asistencia, los reportes, la 

coordinación y la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta 

Autoridad.  Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 11 de junio a las 10:30 horas. 


